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○ 協 議 案 件 

 １．第 424回宜野湾市議会定例会の運営について  

 ２．その他 



議会運営委員会（要旨） 

 

令和元年 11月 27日（水） 

 

○伊波一男 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 04分） 

 

【協議事項】 

第 424回宜野湾市議会定例会の運営について 

 

○伊波一男 委員長 第 424 回定例会に上程される案件は、補正予算９件、条例６件、

報告１件、契約１件、の合計 17 件となっている。 

 

○伊波一男 委員長 休憩いたします。（午前１０時０５分） 

○伊波一男 委員長 再開いたします。（午前１０時０５分） 

 

「一般質問の時間制限」については、従来どおり答弁を含めないで１人 30 分以内と

することでよいか。 

        （「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「通告締め切り日時」については 11 月 29 日（金）の午後５

時までとすることでよいか。  

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に「陳情書等の取り扱い」について、請願が２件、陳情が 13件

提出されており、陳情は１件ごとに取り扱いを協議してまいりたい。まず、「令和２

年度福祉施策及び予算の充実について」について協議していただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「介護保険利用料原則２割負担化、ケアプラン有料化などの負担増計画の中

止、介護従事者の処遇改善など、介護保険制度の抜本改善を求める陳情」について、

協議していただきたい。 

○知名康司 委員 他の委員の意見を聴いて検討したい。 

○岸本一德 委員 配付止まり。介護保険利用料は、所得により２割、原則１割の負担

であり、介護職の処遇改善についてもしっかり行っている。国の法改正について、

すぐに中止や改善を求める声が社会的に大きいとは認識していない。 



○伊佐哲雄 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

○山城康弘 委員 他の委員の意見を参考に検討したい。 

〇伊波一男 委員長 本件については、全会一致をみないため「配付止まり」とするこ

とに決定する。 

次に、「生活保護基準引き下げ中止を求める意見書の提出を求める陳情」について、

協議していただきたい。 

○山城康弘 委員 上程。 

○知名康司 委員 配付止まり。 

○岸本一德 委員 他の会派の意見を参考に検討したい。 

○伊佐哲雄 委員 上程。 

○知念秀明 委員 上程。 

〇伊波一男 委員長 本件については、全会一致をみないため「配付止まり」とするこ

とに決定する。 

次に、「日本政府に香港の「自由」と「民主主義」を守る行動を求める陳情」につ

いて、協議していただきたい。 

○伊佐哲雄 委員 海外の情勢についての陳情をこれまで市議会で受け付けたことがあ

るか。 

〇議会事務局 詳しく調べなければお答えは難しいが、陳情は要綱に規定する要件を満

たせば受け付けしている。「議長の供覧にとどめる」とする規定にも海外情勢に関す

る事項の記載はないため、本委員会へ取り扱いを諮っている。 

○岸本一德 委員 配付止まり。他国のことを市議会で議論することが妥当か、議論す

ることはよいが採択の結果がどれほどの効果があるのか疑問である。市議会が責任

を持って判断することではないと考える。 

○知名康司 委員 配付止まり。国と国との問題である。 

○山城康弘 委員 配付止まり。内政干渉も含め、委員の皆さんの意見のとおりである。 

○伊佐哲雄 委員 一部理解はできるが、配付止まり。 

〇伊波一男 委員長 本件については、全会一致をみないため「配付止まり」とするこ

とに決定する。 

次に、「令和２年度建物管理業務委託の入札に関する要請」について、協議してい

ただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「スクールゾーン内道路冠水の処理改善に関する陳情」について、協議して

いただきたい。 



○知名康司 委員 陳情者が嘉数中学校の民生委員で、場所は嘉数小学校裏手のホワイ

トタウン付近であり、状況も分かる。上程としたい。 

（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「宜野湾市「ねたてのまちベースミーティング」事業の見直しと経費削減に

ついて」について、協議していただきたい。 

○知名康司 委員 他の委員の意見を参考に判断したい。 

○山城康弘 委員 他の委員の意見を参考にしたい。 

○岸本一德 委員 内容がよくわからなく判断しづらいが、上程としたい。 

○知念秀明 委員 上程。 

○伊佐哲雄 委員 理解を深めるという意味で、上程としたい。 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「宜野湾市の事業ゴミ回収許可業者による企業倫理違反の概要と再発防止及

び改善に向けた陳情」について、協議していただきたい。 

○知名康司 委員 上程。 

○山城康弘 委員 上程。 

○岸本一德 委員 上程でもよいが、本件は裁判における争議にならないかと思うがそ

のような案件を陳情の中で判断してよいのかという懸念がある。 

○知念秀明 委員 一業者を挙げた内容であり、配付止まり。 

○伊佐哲雄 委員 思慮しているところである。 

○桃原功 委員 市民の声として確認していくため、上程としたい。 

〇伊波一男 委員長 本件については、全会一致をみないため「配付止まり」とするこ

とに決定する。 

次に、「若年がん患者の在宅療養支援を求める要請」について、協議していただき

たい。 

○岸本一德 委員 全会派が上程であれば、上程としたい。他の会派の意見を参考にし

たい。 

○知念秀明 委員 上程。 

（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「「生涯現役社会」を実践するシルバー人材センターの決意と支援について」

について、協議していただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「「居宅介護支援事業所の管理者の資格要件に係る経過措置期間延長に関す



る意見書採択」に関する陳情」について、協議していただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「宜野湾市における妊産婦の産前・産後ケア制度の充実を求める陳情」につ

いて、協議していただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「東アジア沖縄国際交流大学サッカー大会開催継続の支援について」につい

て、協議していただきたい。 

（「上程」という者あり）（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 本件については、「上程」とすることに決定する。 

次に、「委員会への付託案件及び省略案件」について、事務局より説明いただきた

い。 

〇議会事務局 議案 1 件を付託省略案件とする提案理由を説明したい。議案第 82 号宜

野湾市児童館設置及び管理条例の一部を改正する条例については、大謝名児童セン

ター建てかえに伴う軽微な条例改正であるため、付託省略としてはいかがかという

提案である。 

〇伊波一男 委員長 先に説明した議案１件については、委員会付託を省略し、その他

の議案の委員会への付託先については、従来どおり議長に一任することとしてよい

か。 

（「異議なし」という者あり） 

〇伊波一男 委員長 次に会期の決定について、協議いたしたい。まず、各会派の一般

質問予定人数について報告をいただきたい。 

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 21 名） 

○伊波一男 委員長 一般質問予定人数は 21名であり、一般質問は５日間としたい。会

期については 12月４日から 20 日までの 17日間としてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○呉屋等 委員 委員会活動を３日間としてはいかがか。理由は、３件の早期採決依頼

の議案審査があること、また、陳情件数が多い上、現場視察を要す案件、緊急性の

ある案件の審査を勘案するためである。 

（「異議なし」という者あり） 

○桃原功 委員 日程案において２日間とした理由を伺いたい。 

○議会事務局 前年度を含め過去の例によるものである。 

○伊波一男 委員長 会期日程について、一般質問は５日間、委員会は３日間とし、会

期については 12月４日から 20日までの 17日間としてよいか。 



（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 次に、「早期採決」について、事務局より説明いただきたい。 

〇議会事務局 市当局からは議案第 70号、72号、76号の３件について、早期採決いた

だきたいとの依頼がある。 

○呉屋等 委員 ３件の入札案件の早期採決理由について「年度内に契約を締結」とい

う記載は「年内に契約を締結」ではないのか。 

○議会事務局 「年度内に契約を締結」のために、一日でも早い議決の後、入札執行依

頼、現場説明会、入札執行を行い、３月定例会には、請負契約について上程するた

めという理由であった。 

○伊波一男 委員長 次に、「早期採決」については、13 日の冒頭で中間表決すること

でよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○上地安之 議長 早期採決について、議案第 70号の一般会計補正予算は、予算案の中

の個別事業の予算ではなく予算全体を早期採決するということを改めて確認願いた

い。 

 

○伊波一男 委員長 休憩いたします。（午前１０時５０分） 

○伊波一男 委員長 再開いたします。（午前１０時５１分） 

 

○伊波一男 委員長 議案第 70号を早期採決ということになるのでご理解願いたい。 

○桃原功 委員 個別の事業に対して賛否の意思表示は行ってまいりたい。 

○知念秀明 委員 13 日に早期採決をする目標で予算案全体を委員会で審査をするとい

うことでよいか。 

○上地安之 議長 中間表決において、議案第 70号一般会計補正予算全体について賛否

を明らかにして討論し、結論を出していこうということである。 

○岸本一德 委員 総務常任委員会の延長はないということでよいか。 

○上地安之 議長 表決予定の 20 日では、事業執行において間に合わない案件のため、

一週間早く 13日に中間表決を行うということである。 

○伊波一男 委員長 議長の補足説明のとおり理解したということでよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○伊波一男 委員長 ここで、議長は別公務のため退席する。 

（議長退席） 

 

【協議結果】 



第 424 回定例会の運営について、以下のとおり決定（全会一致）した。 

①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内 

②陳情書等の取り扱い：全 13件（上程９件） 

③委員会付託省略案件：議案第 82号 

④会期：12月４日から 12月 20 日までの 17 日間（別紙のとおり） 

⑤中間表決：12月 13 日（議案第 70号、72号、76号） 

 

【協議事項】 

その他について（申し合わせ事項の討論事前通告の時期の明確化について） 

 

○伊波一男 委員長 本件について、①通告の締め切りを前日の午後２時までとする②

当初・補正予算及び決算書については、款項目を明示して通告するとしてよいか、

再確認を含めて協議したい。前回持ち帰り検討の会派より意見聴取したい。 

○知名康司 委員 前日の午後２時までとしてよい。 

○伊波一男 委員長 冒頭の提案のとおり、申し合わせ事項に追記してよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議結果】 

申し合わせ事項の討論事前通告について、通告期限を前日の午後２時とし、当初・補

正予算及び決算については、款項目を指定して討論することに決定した。 

 

【協議事項】 

その他について（市長より政策提言等の回答文書手交式について） 

 

（議長着席） 

○伊波一男 委員長 ここから、議長が戻り着席しているのでよろしく願いたい。 

  次に、その他事項について事務局より説明いただきたい。 

○議会事務局 市議会が、令和元年５月 14日から 17日まで開催した市民との意見交換

会において集約した意見をもとに政策討論会を行い市長へ５件の政策提言を行った

が、それに対する回答書の手交である。12月４日本会議終了後、議会応接室にて正

副議長及び各分科会等の委員長７名の参加予定である。 

○伊波一男委員長 そのように開催してよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○桃原功 委員 野党側に委員長がいないため会派からの参加も検討していただきたい。 



○岸本一德 委員 政策形成サイクルの取り組みであり各分科会の決を委員長が取り、

最終的には政策討論会で全体の意見を集約していると考える。議長を中心に各分科

会の委員長が、しっかり手交していく流れでよいと考える。 

○呉屋等 委員 今回はこれまでどおりとし、次回から検討してみてはいかがか。 

○議会事務局 本件は、所管している広報広聴委員会へ申し伝えることといたしたい。 

 

【協議事項】 

その他について（台風 19号に伴う災害に対する義援金について） 

 

○議会事務局 本件について、全国市議会議長会より協力依頼があり、10月 23日の各

派代表者会議にて１人 5,000 円協力することとなったので庶務係へ届けていただき

たい。 

○伊波一男 委員長 本件についてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議事項】 

その他について（各会派のＰＣ入れ替えに伴うデータ移行のお願いについて） 

 

○議会事務局 ウインドウズ７の保守終了に伴いＩＴ推進室にてパソコンの入れかえ

作業を進めており、各会派においても新旧パソコンのデータ移行の協力依頼があるこ

とを報告いたしたい。 

○伊波一男 委員長 本件についてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議事項】 

その他について（令和元年度「市新採用職員研修（議会編）」について） 

 

○議会事務局 初めての試みである本件研修について、12月 18日の一般質問は新採用

職員 14名が傍聴するのであらかじめご報告いたしたい。 

○伊波一男 委員長 本件についてよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

 

【協議事項】 

その他 



 

○伊佐哲雄 委員 市議会としての首里城再建への取り組み検討を提案いたしたい。他

市議会の状況も調べてはいかがか。 

○伊波一男 委員長 台風 19号の義援金対応の際と同様に、各派代表者会議にて検討し

ていただくよう申し伝えたいがよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○議会事務局 他市議会の状況がまとまりましたら議長へ報告し、各派代表者会議日程

調整を進めてまいりたい。 

 

○伊波一男委員長 本日の委員会を閉会いたします。 閉会時刻（午前 11時 15 分） 

 

 

 

 

 

 

 

 


